

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 31 DE AGOSTO DE 2010

## TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

**PAN expulsa a Reynoso Femat.** El CEN del PAN decidió por unanimidad expulsar del partido a Luis Armando Reynoso Femat, actual gobernador de Aguascalientes, por apoyar al candidato del PRI en las elecciones estatales. El mandatario estatal dijo que apelará ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Señaló que conforme lo permite el proceso para su defensa jurídica, presentó por escrito sus argumentos, los cuales dan respuesta puntual a los señalamientos referidos para aplicar una probable sanción. Reynoso Femat indicó que en la última fase de su gestión como gobernador Constitucional del estado de Aguascalientes, no caerá en provocaciones ni se distraerá en temas que no conducen al buen desarrollo de la entidad. Lamentó que haya quienes creen que viéndolo fuera del partido, se beneficiarán en lo individual o su grupo interno, lo cual dijo, dista mucho de contribuir a la confianza y al buen ánimo de los ciudadanos. Cuestionó que en los argumentos mostrados en su contra, se hagan referencias calumniosas, producto de la rumorología y no de una investigación seria. (REFORMA, P. 2, PRIMERA, DE LA REDACCIÓN; GUADALUPE IRÍZAR, CAROLE SIMONNET Y RAÚL MUÑOZ; MILENIO DIARIO, P. 10 Y 39, POLÍTICA, TENDENCIAS; MIRIAM CASTILLO Y COMUNICADO DE PRENSA DEL GOBIERNO DE AGUASCALIENTES; LA JORNADA, P. 33, ESTADOS, JOSÉ ANTONIO ROMÁN Y CLAUDIO BAÑUELOS; LA CRÓNICA DE HOY, P. 9 Y 14, NACIONAL Y ESTADOS, ALEJANDRO PÁEZ Y DE LA REDACCIÓN; EXCÉLSIOR, P. 7, NACIONAL, HÉCTOR FIGUEROA; EL FINANCIERO, P. 2 Y 31, ANGELLE HERNÁNDEZ Y MARÍA LUISA GONZÁLEZ; EL SOL DE MÉXICO, P. 9, NACIONAL, EL SOL DE CENTRO E ISRAEL GUTIÉRREZ; RUMBO DE MÉXICO, P. 4, NACIONAL, MAGALI MARLENE JUÁREZ)

**Diario Oficial de la Federación.** El 5 de agosto del presente año se publicó en el Diario Oficial de la Federación el acuerdo del Consejo General del Instituto Federal Electoral por el que se aprueba el Catálogo de Estaciones de Radio y Canales de Televisión que participarán en la cobertura del Proceso Estatal Electoral 2010-2011 del estado de Baja California Sur, en ejercicio de la facultad de atracción que le confiere el artículo 76, párrafo 1, inciso a) del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales y en acatamiento a la sentencia dictada por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN)

## Géneros de Opinión

**Tarjeta amarilla/ Jorge Alcocer .** Por vez primera, si la memoria no falla, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ha emitido una sentencia, definitiva e inatacable, que establece que, durante los procesos electorales de este año, el Presidente de la República violó la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. Los magistrados de la Sala Superior confirmaron la resolución aprobada, por cerrada diferencia, en el IFE, conforme a la cual se consideró fundada la queja interpuesta por el PRI en contra del Ejecutivo Federal por la difusión, en cadena nacional, de un mensaje relativo a temas de seguridad pública, unos días antes de la jornada del 4 de julio; pero además, los magistrados consideraron que igual violación se acreditó por la realización de conferencias de prensa, difundidas con amplitud en los medios de comunicación, que el propio Calderón realizó para dar a conocer supuestos logros de su gobierno, en materia de empleo y simplificación tributaria. (REFORMA, P. 10, OPINIÓN, JORGE ALCOCER; NOTICIAS MVS, CARMEN ARISTEGUI, MVS NOTICIAS)

**Clase Política/ Miguel Ángel Rivera.** Gran impacto tuvo en Durango la decisión del Tribunal Electoral Federal que ordenó al IFE sancionar a José Rosas Aispuro por las declaraciones "maliciosas" y sin fundamento contra el gobernador electo Jorge Herrera. (LA JORNADA, P. 8, POLÍTICA, MIGUEL ÁNGEL RIVERA)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 31 DE AGOSTO DE 2010

**Pepe Grillo/ De la Redacción** Por unanimidad el priista Manlio Fabio Beltrones fue elegido presidente de la Mesa Directiva del Senado. En cambio, en la Cámara baja la reunión para decidir la presidencia se atoró porque el PRI y PRD no llegaron a un acuerdo. Hoy debe tomarse la decisión, pero el PRI advirtió que no dará el cargo al aliado del PAN-gobierno. El PRD dijo que irá al Trife, a la Suprema Corte... y a la violencia, si es necesario. (LA CRÓNICA DE HOY, P. TRES, OPINIÓN, DE LA REDACCIÓN)

**Expediente Político/ Aguirre: de Verdugo, a candidato del PRD/ José Contreras.** Luis Armando Reynoso Femat, gobernador de Aguascalientes, no se presentó ayer a su cita con el CEN panista para exponer sus argumentos sobre el proceso de expulsión que enfrenta. El mandatario presentará alegatos por escrito pero también prepara su impugnación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. El mismo camino seguirá el ex dirigente Manuel Espino, aunque al parecer la Comisión de Orden del PAN de Sonora no tiene mucha prisa en procesarlo. (LA CRÓNICA DE HOY, P. DOS, OPINIÓN, JOSÉ CONTRERAS)

**Pulso Político/ Francisco Cárdenas Cruz.** Con el argumento de que ya respondió por escrito y que “tiene cosas más importantes que hacer”, Luis Armando Reynoso Femat, gobernador panista de Aguascalientes, no atendió el citatorio que le hizo la dirigencia nacional de su partido para presentarse la tarde de ayer en la sede blanquiazul, tras iniciarse su proceso de expulsión. Advirtió que en caso de que así fuera, recurrirá al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que es el que definirá el estatus de miembro activo o no. Al mandatario aguascalentense lo responsabilizan de la pérdida de la gubernatura, para cuya contienda Acción Nacional postuló a Martín Orozco Sandoval, el ex alcalde de la capital de ese estado. (IMPACTO EL DIARIO, P. 6, ANÁLISIS, FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ)

**Códice/ ¡Todavía faltan dos años!/ Juan Manuel Asai.** Será difícil que el Presidente termine la semana con banderas desplegadas. El país llega al IV Informe con el ánimo por los suelos. El desaliento impera. La somera revisión de los diarios de la última semana documenta el pesimismo. La quiebra de Mexicana de Aviación, repleta de ángulos oscuros; el conflicto de la jerarquía contra el GDF, por la cuestión gay; las eternas inundaciones de Tabasco, que se suceden un año sí, el otro también; la determinación del TEPJF de que el Presidente violó la ley, pero no se le castigará; el asesinato de alcaldes de municipios con presencia del crimen organizado; los anticlimáticos Diálogos por la Seguridad, la reiteración de los coches-bomba y el incalificable episodio en el rancho San Fernando, en Tamaulipas, que fue la puntilla para la imagen internacional de México. (LA CRÓNICA DE HOY, P. CUATRO, OPINIÓN, JUAN MANUEL ASAI)

**Murmullos/ De la Redacción.** En Veracruz se da por descontado que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ratificará el triunfo de Javier Duarte de Ochoa, candidato del PRI-PVEM-PRV y que las “acciones” en contra anunciadas por Miguel Ángel Yunes Linares, el candidato perdedor, no tendrán mayor efecto. (EL SOL DE MÉXICO, P. 2, DOBLE VÍA, DE LA REDACCIÓN)

**Hechos y nombres/ Alejandro Envila Fisher.** Cuando está por terminar su encargo como presidenta del Instituto Electoral del Distrito Federal, Claudia Zavala enfrenta uno más de sus escándalos que han caracterizado su accidentada y desaseada gestión al frente del órgano electoral. Se vincula a la funcionaria con una de las estructuras políticas más identificadas: la corriente perredista Izquierda Democrática Nacional (IDN). La existencia de un acuerdo político que incluye el intercambio de favores entre la poderosa corriente perredista y la consejera presidenta del IEDF confirma las denuncias sobre la existencia de una política de cuotas, mercadeo de espacio y grosero manejo partidista y personal del presupuesto, que prevalece en el IEDF.

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 31 DE AGOSTO DE 2010

Los nombres clave del caso son Guillermo Merelo Alcocer, director ejecutivo del Servicio Profesional Electoral, y Flor Angélica Enríquez García, quien ocupa una plaza de coordinadora de Gestión y trabaja para Merelo. Documentos en poder de Hechos y Nombres revelan que Enríquez García es funcionaria electoral y al mismo tiempo dirigente del PRD. La prueba: el 28 de mayo de 2010, ella misma promovió ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, un juicio para la protección de los derechos políticos electorales. (RUMBO DE MÉXICO, P.4, NACIONAL, ALEJANDRO ENVILA FISHER)

**Índice Político/ IV Informe: fracaso económico/ Francisco Rodríguez.** La situación de México hoy es peor a la que se presentaba en las vísperas del uno de septiembre de 2007, 2008 o 2009. La trunca ceremonia del Cuarto Informe de gobierno del señor Felipe Calderón se presenta en uno de los escenarios más desfavorables de lo que va de su fallida administración, propiciado en buena medida, por la tremenda crisis de inseguridad -sin soslayar las otras crisis: la económica, la política, la social- en la que se encuentra inmerso el país. Desde el inicio del periodo gubernamental para el que fue designado por el Tribunal Electoral, Calderón ha optado por inclinar gran parte de sus fuerzas a la lucha frontal y directa contra la delincuencia organizada, en específico contra el narcotráfico. En dicha lucha no se han escatimado recursos, en proporción inversamente proporcional a los magros resultados obtenidos. (DIARIO IMAGEN, P. 17, OPINIÓN, FRANCISCO RODRÍGUEZ)

**Hiel y Miel/ Tere Vale.** El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación confirmó que el presidente Calderón violó la Constitución al transmitir en cadena nacional un mensaje en materia de seguridad justo cuando faltaban un par de semanas para que se llevaran a cabo elecciones en varios estados del país. También habló de sus éxitos en materia de empleo y en cuanto a la simplificación fiscal. Es una pena que el Presidente de tan mal ejemplo y lo peor, que no haya una sanción aplicable al caso. Lamentable. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 2, OPINIÓN, HIEL Y MIEL, TERE VALE)

**Tras la puerta del poder/ Como dijimos, el pleito está planteado/ Roberto Vizcaíno.** En la columna se menciona que Manlio Fabio Beltrones le reclamó a Felipe Calderón dar un “golpe de timón definitivo, que derive en un nuevo rumbo para México, pues la espiral de violencia en que estamos junto al desempleo masivo, exigen con urgencia un punto de inflexión en la gestión presidencial”. Señaló que los priístas están dispuestos a apoyarlo si decide dar ese golpe de timón, pero “la rectificación debe alcanzar también al estilo personal de gobernar que lo caracteriza. No queremos más pretextos e inculpaciones, sino una explicación pública sobre su conducta electoral y por lo cual el IFE y el TRIFE lo encontraron culpable, pues el suyo no ha sido el mejor ejemplo para la ciudadanía de una conducta cívica y republicana”. (DIARIO IMAGEN, P. 4, OPINIÓN, ROBERTO VIZCAÍNO)

**Nuevo Congreso problemas para el PRI/ Martha Juárez.** La ratificación del triunfo de Alejandro Luna como diputado por el distrito XI, por los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación el pasado fin de semana, ha caído como balde de agua fría a la cúpula priísta en Quintana Roo, quienes enfrentarán serios problemas para justificar las irregularidades que han cometido durante la administración de Félix González Canto. (UNOMÁSUNO, P. 25, QUINTANA ROO, MARTHA JUÁREZ)

MARTES 31 DE AGOSTO DE 2010

## SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

**Perredistas analizan ir con recurso ante la Corte.** La fracción del PRD en la Cámara de Diputados analiza presentar un recurso legal ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) por la negativa del PRI a respetar la Ley Orgánica en la rotación de la presidencia de la Mesa Directiva en San Lázaro. Jesús Ortega, líder nacional perredista, se entrevistó con ministros de la Corte para consultarles sobre el recurso legal que alista el PRD en caso que el PRI mantenga su postura de quedarse con la presidencia de la Cámara baja. Alejandro Encinas, líder de los diputados federales del Partido de la Revolución Democrática (PRD), advirtió que la negativa del PRI rompe con la legalidad interna y la conformación de los órganos de gobierno en San Lázaro, y se corre el riesgo “de que éstos no queden legalmente constituidos y se genere un vacío político ilegal”. (MILENIO DIARIO, P. 7 Y 8, LILIANA PADILLA)

**Proyecto de dictamen de la Corte declara ilegal el fuero militar.** El Poder Judicial de la Federación (PJF) incluida la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), tribunales y juzgados, están obligados a cumplir la recomendación que emitió la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) en el caso de la desaparición forzada de Rosendo Radilla Pacheco, e incluso garantizar que en caso de que un militar sea acusado ante la justicia federal por delitos cometidos en contra de civiles, sea juzgado por la justicia civil. Señala lo anterior el proyecto de dictamen elaborado por el ministro José Ramón Cossío Díaz, el cual será discutido hoy por el pleno del máximo Tribunal del país, en el que se indica la inconstitucionalidad del artículo 57 del Código de Justicia Militar, en el que se ha basado la justicia castrense para juzgar a los soldados acusados de cometer delitos en agravio de la población civil. (LA JORNADA, P. 14, JESÚS ARANDA)

**Notifican al SME fin de relación laboral con LFC.** La Junta Federal de Conciliación y Arbitraje (JFCA), notificó al Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) la terminación de las relaciones laborales y del contrato colectivo de trabajo (CCT) que mantenían con la desaparecida Luz y Fuerza del Centro (LyFC), con lo cual también se anunció el fin del tercer periodo para que los trabajadores cobraran de manera voluntaria su liquidación con un bono adicional. En un comunicado de prensa, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) dio a conocer que tras el fallo emitido por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en el que resolvió que el decreto de extinción de LyFC fue constitucional, las autoridades laborales procedieron a emitir el laudo por el que terminaron las relaciones laborales individuales y colectivas con la paraestatal. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, MARIANA OTERO-BRIZ Y LA CRÓNICA DE HOY, P. 12, BRENDA TÉLLEZ)

## INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

**La democracia no ha erradicado las desigualdades.** Lamentablemente el cambio político en nuestro país no ha erradicado las desigualdades y los mexicanos no se sienten partícipes. “Hay que construir una democracia de los ciudadanos, donde el poder se distribuya, se regule socialmente y las decisiones públicas sean incluyentes”, indicó Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE). (EL SOL DE MÉXICO, P. 10A, DE LA REDACCIÓN Y EL FINANCIERO, P. 28, MANUEL VELÁZQUEZ)

## INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

### Distrito Federal

**Motivar a la juventud para que vote, objetivo del IEDF.** En las últimas elecciones locales, se observó una baja participación juvenil, por lo que los partidos políticos deben trabajar más para motivar a ese sector poblacional a votar, recomendó Rafael Díaz Ortiz, consejero del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF).

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 31 DE AGOSTO DE 2010

Durante la presentación de la estadística comicial de 2009 en la sede de dicho organismo, informó que en este año solamente votó el 41.42% de la lista nominal. (EL SOL DE MÉXICO, P. 2ª, MANUEL COSME)

**Barrales hace públicas sus aspiraciones.** Durante la presentación de su Primer Informe de Actividades, la diputada local perredista del Distrito Federal, Alejandra Barrales, aprovechó para hacer públicas sus aspiraciones y oficializó su destape como precandidata a la jefatura de gobierno capitalino. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 17, JONATHAN VILLANUEVA)

## Estado de México

“Blindar” elecciones en Edomex, pide Peña. Con la finalidad de que manos ajenas a los intereses de los mexiquenses no se vean volcadas en la elección de gobernador de 2011, el mandatario estatal, Enrique Peña Nieto, dijo que lo importante “es blindar al Estado de México”, pues serán los mexiquenses quienes definan a su próximo gobernante, “así que todo aquel que no tenga ni participación, ni viva siquiera en el estado, ni esté en la dinámica del estado, pues ojalá y se abstenga de participar”. (EL SOL DE MÉXICO, P. 1B, BETTINA FALCÓN)

**Impulsan seminario IEEM y Facultad de Ciencias Políticas de la UAEM.** Producto de la firma de convenio entre el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) y la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), cuyo objeto es seguir impulsando la investigación y el análisis de temas de actualidad relacionados con el estudio de la democracia y materias afines, este martes 31 de agosto, a las 13:00 horas, en el Salón de Consejos de la Facultad, la Dra. Marcela Ávila Eggleton, dictará la conferencia magistral “La Representatividad en México: evaluando los sistemas electorales municipales”. La conferencia magistral forma parte de las actividades que se desarrollan en el Seminario Permanente Partidos Políticos y Sistema Electorales, que se estarán realizando en la Facultad y en el IEEM, el último martes de cada mes, para abordar el estudio de los sistemas electorales, los sistemas de partidos políticos y su impacto en el contexto social, político y económico a nivel nacional, estatal y latinoamericano. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 14, DE LA REDACCIÓN; DIARIO DE MÉXICO, P. 20, ÁNGELES CASTILLO CORONA)

## INFORMACIÓN RELEVANTE

**Cae "La Barbie" cerca del DF.** La Policía Federal (PF) detuvo ayer en el Estado de México a Édgar Valdez Villarreal, La Barbie, ex jefe de sicarios de los Beltrán Leyva, a quienes disputaba el control de la organización y las rutas de trasiego de droga tras la muerte del líder, Arturo Beltrán, en diciembre pasado. Junto con La Barbie, de origen estadounidense, fueron capturados al menos 12 integrantes de su organización, en varios operativos simultáneos. El operativo para su captura después de una labor de inteligencia de 14 meses, desplegó tres cercos de agentes federales, la mayoría vestidos de civil, para evitar una reacción de los sicarios que normalmente acompañan al capo. El cerco de aproximación, formado por unos 300 policías federales, fue el que inició el acercamiento a la casa donde había sido ubicado, mientras los otros dos formaron un cinturón que bloqueó las posibles vías de escape de La Barbie. De acuerdo con fuentes de la SSP, al aproximarse los agentes a la casa de seguridad se inició una balacera en la que los sicarios utilizaron incluso granadas de fragmentación, pero su capacidad de fuego disminuyó rápidamente y el capo pudo ser capturado junto con un grupo de sus más cercanos colaboradores. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 4 A, MARÍA DE LA LUZ GONZÁLEZ Y GERARDO MEJÍA; MILENIO DIARIO, P. 1, 30 Y 32, RUBÉN MOSSO; DIARIO DE MÉXICO, P. 1 Y 26, DE LA REDACCIÓN; EL GRÁFICO, P. 1 Y 6, MARÍA DE LA LUZ GONZÁLEZ; EL SOL DE MÉXICO, P. 1 Y 3, BERTHA BECERRA; EL FINANCIERO, P. 1 Y 25, EDUARDO ORTEGA; LA CRÓNICA DE HOY, P. 1, DENISSE GARCÍA; EL ECONOMISTA, P. 1 Y 27, JOSÉ JUAN REYES; LA JORNADA, P. 1, 2 - 5, GUSTAVO CASTILLO; EL EXCÉLSIOR, P. 1 Y 14, AURORA VEGA; DIARIO IMPACTO, P. 1, 4 Y 5, ROBERTO MELÉNDEZ; UNOMÁSUNO, P. 1, 8 Y 9, GUILLERMO CRADOSO)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 31 DE AGOSTO DE 2010

**Policía Federal purga a 3 mil 200 de sus filas.** Por incumplimiento de deberes, la Policía Federal (PF) dio de baja a 3 mil 200 agentes, cifra que podría incrementarse a 4 mil 685 en las próximas semanas, pues está en trámite la destitución de otros mil 485 policías, anunció ayer Facundo Rosas Rosas, comisionado general de la corporación. De este segundo grupo, precisó el funcionario, la PF inició el procedimiento disciplinario en contra de mil 20 agentes por reprobado los exámenes de control de confianza, uno de los requisitos de permanencia establecidos en la ley y el reglamento de la corporación. (EL UNIVERSAL, P. 8 A, MARÍA DE LA LUZ GONZÁLEZ)

**Gasto en seguridad, el de mayor crecimiento.** El presidente Felipe Calderón solicitó al Congreso la asignación de más recursos presupuestales para atender tareas de seguridad en los tres niveles de gobierno. La demanda del Presidente forma parte de una tendencia en los últimos 13 años, y particularmente los últimos cuatro, en donde las entidades asociadas al combate y a la inseguridad han visto crecer sustancialmente sus recursos. Entre 1997 y el 2010 el presupuesto asignado en conjunto a las secretarías de Marina y Defensa Nacional, junto con la Procuraduría General de la República (PGR) y desde el 2001 la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) ha crecido en 437%; lo que lo coloca como el rubro de mayor crecimiento, por encima incluso de desarrollo social, que tuvo un incremento de 427 por ciento. (EL ECONOMISTA, P. 30 Y 31, JOSÉ MERINO)

**La ley contra lavado de dinero es prioridad: Senado.** El Senado dio alta prioridad a las leyes de combate al lavado de dinero y a la corrupción. Anunció que se allegará de organizaciones internacionales para que esas normas no sean ni “oropel ni de maquillaje”. Senadores se entrevistaron con John Williams, presidente fundador y director ejecutivo de la Organización Mundial de Parlamentarios contra la Corrupción (GOPAC, por su sigla en inglés), quien asesorará al Senado a partir de septiembre para el análisis y dictaminación de las iniciativas del presidente Felipe Calderón y de diversos legisladores en contra del lavado de dinero. En septiembre los senadores y la GOPAC realizarán un seminario sobre lavado de dinero. (EL ECONOMISTA, P. 8, JORGE MONROY Y EDGAR HUÉRFANO)

**Senado: Beltrones preside y AN llega con dos votos menos.** El Pleno del Senado eligió por 97 de 128 votos al priísta Manlio Fabio Beltrones como presidente de la Mesa Directiva para el siguiente periodo ordinario de sesiones. A partir del 1 de septiembre el coordinador de la bancada del PRI también representará la voz de los 128 senadores ante el Poder Ejecutivo y Judicial, así como en eventos diplomáticos. (MILENIO DIARIO, P. 6, ANGÉLICA MERCADO; EL SOL DE MÉXICO, P. 10 A, MANRIQUE GANDARIA; EL FINANCIERO, P. 1, 27 Y 29, RIVELINO RUEDA)

**Aplazan PRI y PAN elección de presidente de San Lázaro.** La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados aplazó indefinidamente su encuentro para acordar la elección del nuevo presidente de la Mesa Directiva, mientras que el pleno será llamado este martes a su sesión de instalación previa al periodo ordinario de sesiones, bajo la conducción del panista Francisco Ramírez Acuña. Sin posibilidad de alcanzar anoche un acuerdo y en medio de la confrontación entre las bancadas de PRI y PRD por encabezar el órgano legislativo, Ramírez Acuña prevé mantenerse hasta el 5 de septiembre como diputado presidente, en tanto los coordinadores parlamentarios logren destrabar las negociaciones. En ese contexto, la mayoría priísta perfiló a su vicecoordinador Jorge Carlos Ramírez como su candidato a ocupar la presidencia de la Cámara de Diputados, mientras el PRD insistió en la postulación de Jesús Zambrano para esa misma posición. (MILENIO DIARIO, P. 8, FERNANDO DAMIÁN Y LILIANA PADILLA)

**Confirma Beltrones asistencia de priístas a ceremonia de FCH.** De cara al IV Informe de gobierno del presidente Felipe Calderón, el senador Manlio Fabio Beltrones le demandó autocrítica respecto a los logros de su administración. Informó que los priístas acudirán al mensaje que ofrecerá el Primer Mandatario en Palacio Nacional el próximo 2 de septiembre y reiteró la invitación para que el Ejecutivo acuda al Senado.

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 31 DE AGOSTO DE 2010

La Constitución no lo obliga, pero tampoco se lo impide, señaló Beltrones Rivera, quien añadió que "las puertas del Senado siempre están abiertas a cualquier procedimiento novedoso que venga a enriquecer la rendición de cuentas, que tanto le debemos a los mexicanos". (LA CRÓNICA DE HOY, P. 8, CECILIA TÉLLEZ CORTÉS)

**El IFAI y el Congreso firman convenio para usar Infomex.** El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) y la Cámara de Diputados firmaron un convenio de colaboración para la implementación del Sistema de Solicitudes de Información (INFOMEX), con el cual se facilitará a las personas el acceso a la información que genera dentro del organismo legislativo. Con la participación del presidente de la mesa directiva, Francisco Ramírez Acuña, la comisionada presidenta del Instituto, Jacqueline Peschard, señaló que el convenio permitirá nuevos cauces de intercambio con la sociedad, a partir de la concepción democrática de que "el poder público debe ejercerse efectivamente en público". (MILENIO, P. 7, DE LA REDACCIÓN; LA CRÓNICA DE HOY, P. 12, DE LA REDACCIÓN; EL FINANCIERO, P. 28, VÍCTOR CHÁVEZ)

**Avala PRD reducción del IVA a 15% y va por los regímenes especiales.** El PRD avaló la reducción del IVA a 15%, como lo planteó el PRI, y para compensar la merma en las finanzas del gobierno federal impulsará eliminar los regímenes especiales, así como la consolidación fiscal y gravar refrescos y tabaco. El diputado Vidal Llerenas, responsable de los temas económicos en la bancada perredista, adelantó que aún no hay acuerdo con el PRI, pero su bancada sí avalaría la reducción al IVA, y dejó en claro que su partido no votó en un principio por su incremento. En la reunión plenaria de la bancada perredista en San Lázaro, Llerenas presentó 25 puntos que su partido defenderá en la discusión del paquete fiscal 2011, donde se destaca que se respaldará la reducción del IVA de 16 a 15%; reducir la tasa de ISR a 28%, hacer más progresiva la tabla de cobro y dejar el IETU solamente a los grandes contribuyentes. (MILENIO DIARIO, P.1 Y 6, LILIANA PADILLA)

**Demanda GAP a Mexicana adeudos por 49.9 mdp.** Miguel Aliaga Gargollo, director de Relaciones Públicas del Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP), anunció que iniciarán procesos judiciales en contra de Mexicana de Aviación porque adeuda al grupo 49.9 millones de pesos. (MILENIO DIARIO, P. 20, PATRICIA ROMO)